

# EAST END LONDON – A BITTER TASTE OF SLUMS

---

UN GN FORGERÈVES

---



## GUY FAWKES NIGHT

### Contexte historique

La conspiration des Poudres, que la Guy Fawkes Night commémore, est un attentat manqué qui visait à tuer d'un seul coup Jacques 1er, les membres de sa famille et une bonne partie de l'aristocratie en faisant exploser le bâtiment de la chambre des lords au palais de Westminster pendant la session d'ouverture du Parlement du 5 novembre 1605.

Guy Fawkes est l'un des membres du complot. C'est lui qui avait la responsabilité de faire exploser les 36 barils de poudre (rien de moins que 670 kilos !) qui ont été peu à peu stockés dans une cave située sous la chambre des Lords en prévision de l'attentat. Le complot ayant été dénoncé par l'un de ses membres, Guy Fawkes est arrêté le 5 novembre 1605 dans la cave alors qu'il allait mettre feu aux barils.

### Fête de commémoration

Pour la noblesse et la bourgeoisie, la Guy Fawkes Night est une fête anticatholique. Elle dénonce le complot qui s'était joué contre le roi et salue sa révélation et son démantèlement.

Dans les quartiers plus défavorisés, et bien qu'il n'y ait pas là-bas de revendications d'ordre religieux, la nuit est surtout synonyme de soulèvement des masses, qui s'identifient à Guy Fawkes, contre le pouvoir en place. A bon nombre d'endroits, c'est une nuit où l'on ne craint pas le débarquement de la police qui se garde bien de se mesurer aux émeutiers. D'autant que les choses ont tendance à reprendre leur place naturellement dans les jours qui suivent.

Traditionnellement, de grands feux sont allumés. Pour célébrer, les enfants construisent des effigies de Fawkes qui seront ensuite brûlées. Ils revêtent ensuite un masque et vont demander "a penny for the Guy" aux passants.

### Dans l'East End

Pour les habitants du quartier, la Guy Fawkes Night est avant tout une nuit de festivités qui leur offre une pause dans un quotidien souvent peu enviable. De grands feux sont allumés, mais on n'y brûle pas les effigies de Fawkes. Une grande majorité des habitants portent également le masque (fourni par les orgas) à son visage. Depuis plusieurs dizaines d'années, les grands gangs du quartier organisent et financent la fête entièrement, offrant à la population non seulement des divertissements mais aussi de quoi manger et boire en quantité. Et ce n'est pas rien pour des gens qui ont faim le reste de l'année...

Du côté des gangs, la fête revêt une signification supplémentaire. Il s'agit traditionnellement d'une soirée de trêve où les rixes entre gangs sont formellement interdites. C'est également l'occasion pour leurs membres de régler leurs comptes en leur nom propre sans que les gangs dont ils font partie ne soient impliqués. Il n'est donc par rare que des corps, reliquats de règlements de comptes privés, soient retrouvés au petit matin du lendemain.

Dès le 4 novembre, un groupe de bohémiens a pour habitude de poser sa tente dans le quartier. Les gangs ont la possibilité de leur soumettre des demandes de jugement pour lesquels ils agissent en tant que tribunal neutre. Ils rendent leur verdict durant la soirée du 5 novembre.